



# 直峰通信

令和3年9月21日(火)発行

ひまわりに入れ替わり、すすきの穂が目立つようになりました。バス停前のペゴニアが秋の柔らかな日差しを好むかのように、元気に花を咲かせております。周りの環境に合わせて花開くもの、実を付けるもの、しおれて枯れていくもの…、植物は環境に順応して己の姿を変えていきます。

2学期が始まり1か月が経とうとしております。始業式では校長先生から、東京オリンピックを見ての感想などを交え、それぞれの学年へ向けて話がありました。「最後まであきらめない」「苦しくても最後まで全力を尽くす」…卓球混合ダブルスの水谷・伊藤選手や男子マラソンの服部勇馬選手の姿を生徒にイメージさせながら、1年生には、興味あることの追究、また苦手なことの克服に自分のペースで良いので努力を重ねてほしいこと。2年生には、3年生から引き継ぎ、主体性やリーダーシップを発揮して集団を引っ張ってほしいこと。そして3年生には、目の前の大きな目標に向かって最後まで全力で挑み続けてほしいことが語られました。

スポーツは心の根っこの部分にシンプルに語りかけてくる力があるように思います。分校の高校生達にも、「今度は自分の番だ」という思いが伝わったのではと期待しています。



すすきと校舎と秋の空

## 1、2年生企業見学・JIS報告会 9月8日

前回の紙面でも報告しました1年生の企業見学と2年生のインターンシップの合同報告会を行いました。学校外での貴重な経験を振り返る時間を持ち、かつ発表し合うことで、それぞれの経験を共有し、また各自の進路についての考察を深めるねらいで行いました。教員から投げかけられる質問に堂々と答える生徒も、固まってしまう生徒もいましたが、これも訓練のひとつ。大切な教育活動のひとつです。以下1年生の感想です。



今回の皆の話を聞いてみて、それぞれの会社でいろんな活動があり、その中でも笑顔とあいさつが大切だという話が一番多くて、他にも話を聞くことや時間、行動が大切だと改めて知りました。基本のことが社会でどれだけたくさん使われているかを知り、学校で笑顔、あいさつ、話を聞く、時間、行動の5つを、とくにこれからは油断せず意識してがんばっていきたいと思いました。今回の企業見学を活かし、これからの将来についてもがんばって考えていきたいと自分は改めて思いました。

最後、副校長先生からの総括をいただきました。

- ・ 新型コロナウイルス感染症が広がる中、今回の企業見学やインターンシップが実施できたことについて、まず訪問企業先に感謝しよう。
- ・ 企業の中での見学、活動で、あいさつの大切さ、その価値を身をもって感じたのでは。
- ・ 仕事について真剣に向き合い、考えていく姿勢が身についたのでは。

- ・ 自分に合った仕事はなかなか見つからないもの。であるならば、今やっている仕事の中にやりがいを見つけ出して行くという姿勢も大切。

それぞれにとって貴重な振り返りの機会だったと思います。御協力いただいた企業ならびに施設の皆様、ありがとうございました。今後とも御指導よろしく願いいたします。

### 命の大切さを学ぶ教室 9月2日

長谷川伸樹弁護士(一新総合法律事務所)からお越しいただき、いじめやSNSなどの問題や対処の方法について考える時間をもちました。人権という大きな概念を「安心・自信・自由」と置き換えて説明いただいたり、コップをたとえに心の状態を解説したりしてくださいました。特に後者、「心のコップ」については生徒の印象に強く残っていました。



人には見えない心のコップがあり、その中に入る水は心に溜まっていく嫌なこと。「なんかわからないけど辛い」とは、知らず知らずに水が溜まっている状態のこと。「本当に辛い」とはコップにいっぱい水が溜まっている状態のこと。それがあふれると落ち込んでしまう。最悪、立ち直れないことも…。最後の1滴を入れただけが悪いのだろうか…。このようなことを考える時間でした。

講話を聴いた2年生の感想です。

心のコップは見えないというのが大事なところで、見えないからこそ、よく考えて行動しなければならないと思いました。悩みやストレスを抱え込んだ人を少しでも減らしたいです。私の友達もそのようなことになってしまったら相談に乗りたいと思います。また、自分自身もあまり考えすぎず、心のコップの中身を多くしないよう、毎日楽しく過ごしていければ良いと思っています。

自分のコップの存在を想像することが、他者のコップの存在を感じることにつながる。その存在を感じられたら、一声かけることができる。そして、自分の心のコップから水があふれそうになったとき、悩みを話せる相手がいるだけでも(相談できればなおさら)、気持ちが少し楽になるよという話でした。貴重な学びをありがとうございました。

### 3年生就職試験開始 9月16日

3年生の就職試験が始まりました。夏休みも、そして9月に入ってから何度も面接練習を繰り返し、本番の試験に備えてきました。本気になって、数学の問題を教員と一緒に取り組んだり、放課後に残って面接指導を受けたり姿が見受けられました。平常心で、そして最後まであきらめず、試験に臨んでほしいと思います。



### 10月行事予定 10月は授業公開月間です 9月21日～30日 秋の全国交通安全運動

10月1日(金)～5日(火) 中間考査

15日(金) 遠足予定 14日の場合もあり

5日(火) 進路ガイダンス

21日(木) マラソン大会 22日に延期もあり

8日(金) 英語検定

※2年修学旅行は3月に延期で検討中です

### 新潟県立高田高等学校安塚分校

[担当:教頭 沢田貴博]

〒942-0411 上越市安塚区下方129番地

電話 025-592-2306

FAX 025-592-3541

HP <http://www.takada-h.nein.ed.jp/>

mail [school@tadakayszk-h.nein.ed.jp](mailto:school@tadakayszk-h.nein.ed.jp)